

La Prensa 16 02 2011

Importaciones liberadas

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) recordó a los gremiales que la importación de azúcar está liberada hasta el 31 de marzo de 2011, según establece el Decreto Supremo 671 de 13 de octubre de 2010.

El IBCE aclaró que si bien el Gravamen Aduanero para la importación del azúcar en el país es del 10 por ciento, el D.S. 671 redujo el pago de dicho arancel al cero por ciento para que no solamente el Estado (a través de Insumos Bolivia), sino cualquier particular pueda importar azúcar en bruto o azúcar refinada desde cualquier lugar del mundo.

La organización empresarial también aclaró que —independientemente de la existencia o no del Decreto 671— cualquier producto que sea originario de Colombia, Ecuador y Perú se puede importar legalmente a Bolivia sin pagar el arancel de importación al amparo de la zona de libre comercio que está vigente a nivel de la Comunidad Andina (CAN). De igual manera, cualquier producto boliviano puede ser exportado a esos países al amparo del programa de liberación andino. El IBCE aclaró que, tratándose de una importación legal, la rebaja indicada no exime al importador de pagar el “IVA Importaciones” del 14,94 por ciento.

Cancillería ofreció azúcar

La Cancillería, mediante nota VRE/DGCEP/138/2011 del 8 de febrero pasado, ofreció a las legaciones diplomáticas acreditadas en el país la posibilidad de proveerles de azúcar ante la falta de ese producto en el mercado interno.

La mencionada nota del Ministerio de Relaciones Exteriores, que lleva el rótulo de “urgente”, señala: “La Dirección General del Estado Plurinacional saluda muy atentamente a los honorables jefes de misiones diplomáticas acreditadas ante el Gobierno de Bolivia y se permite poner en su conocimiento que la Dirección General de Ceremonial del Estado Plurinacional está realizando gestiones para proveer de azúcar a las misiones diplomáticas”, informó PAT.

Lecheros venderán su producto en los barrios

Los productores de leche saldrán a las calles de Cochabamba para vender el litro a 4,50 bolivianos, de esa manera desean recuperar tanto la inversión diaria en la cría del ganado como en la producción del lácteo, informó el dirigente Lucio Iriarte.

“No queremos saber nada de la Planta Industrializadora de Leche (PIL)”, afirmó enfáticamente el productor lechero y aseguró que sólo aplicando esa medida harán que su actividad productiva sea sostenible.

Mencionó que los precios del maíz y la soya que utilizan los ganaderos para criar ganado están “por las nubes” y para no cargar la elevación de su producto lácteo al consumidor final venderán en las calles a un costo accesible, según Erbol.

En ese contexto, explicó que su ganado no sólo se alimenta de maíz y soya, ya que en el proceso de cría de ganado lechero y producción de leche se conjugan otros factores, y si no asumen “medidas urgentes” saldrán perjudicados.

También reclamó la falta de la participación del Estado. “Nos obligan a los productores a regular un precio que beneficia a los privados y atenta contra los pobladores”, concluyó el representante de los lecheros.

Banco Mundial dice que hay más pobres por alza de precios

Cerca de 44 millones de personas han sido arrastradas bajo el umbral de pobreza por el incremento de los precios de los alimentos, que se encuentran en "niveles peligrosos", alertó ayer en un informe el Banco Mundial (BM).

El presidente del BM, Robert Zoellick, calificó la situación de "peligrosa" y urgió a los líderes del G20 que se reunirán dentro de unos días en París a que consideren la cuestión de los alimentos como un tema "fundamental" de la agenda.

Según el último informe del BM, los precios mundiales de los alimentos han subido un 15% entre octubre 2010 y enero 2011, lo que significa un aumento del 29% respecto al año anterior, y apenas un 3% por debajo de la cifra récord de 2008.

"El alza de los precios está empujando a millones de personas a la pobreza, especialmente en los más vulnerables, que gastan más de la mitad de sus ingresos en comida", explicó en una rueda de prensa telefónica Robert Zoellick.

Destacó que la "creciente volatilidad de los precios, debido al aumento de los inventarios y al incremento de la demanda, y sumada a las adversas condiciones meteorológicas", puede convertir el tema alimentario en un "gran problema".

Entre los alimentos que han mostrado un incremento especial se encuentra el trigo, que se ha duplicado en los últimos seis meses; el maíz, que se ha disparado un 73%; o el azúcar, que ha registrado un aumento de más del 20%, señala el Banco Mundial en su informe.

Bolivia sufrirá este año déficit en provisión de carne vacuna

Bolivia afrontará a partir de agosto de este año un déficit de unos 10 millones de kilogramos de carne vacuna, como consecuencia de las graves inundaciones ocurridas el 2010 que devastaron sembradíos y reses.

A causa de los temporales, la producción ganadera registró una caída de alrededor del 20%, es decir unas 55 mil cabezas o 10 millones de kilogramos, el equivalente a 10 mil toneladas, dijo el presidente de la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni), Christian Sattori, a radio Fides, según un reporte de AFP.

Bolivia tiene un consumo anual de 190 mil toneladas de carne vacuna y un consumo per cápita de 18 kilogramos por año, por debajo de la media regional y lejos de los consumos de Uruguay (60 kg/año) y de Argentina (55 kg/año), según datos del Instituto Nacional de Carnes del Uruguay.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe